



Aus der Gemeinderatssitzung vom 18.08.2025

Der Gemeinderat ist am 18.08.2025 zur ersten Sitzung der Legislatur 2025 - 2029 zusammengetreten. Das Präsidium und die Ressortverteilung waren bereits bestimmt. Trotzdem war die Organisation der Gemeinde für die kommende Legislatur das Hauptthema der Sitzung

Wahl Vize-Präsidium

Der Gemeinderat hat Michel Henzi zum Vize-Gemeindepräsidenten gewählt. Michel Henzi hatte das Amt schon einige Zeit inne und ist mit den Aufgaben/Verantwortungen bestens vertraut. Als Vize-Präsident nimmt er neben dem Gemeindepräsidenten und dem Verwaltungsleiter im Personalausschuss Einsitz.

Ersatzmitglieder im Gemeinderat

Entsprechend den gesetzlichen Vorgaben (Gemeindegesezt, §68) sind die nicht gewählten Kandidaten der Gemeinderatswahlen in der Reihenfolge ihrer Stimmzahl Ersatzmitglieder im Gemeinderat. Es sind dies:

Liste 1	SVP	Rita Christ
Liste 2	SP	Fadime Graf
Liste 3	FDP.Die Liberalen	1. Stefan Hürlimann 2. Patrick Rossi
Liste 4	Die Mitte	Noch kein Ersatz definiert.

Die Ersatzmitglieder werden am 28.08.2025 oder bei Bedarf vereidigt.

Wahl übrige Beamte

Entsprechend der Dienst- und Gehaltsordnung hat der Gemeinderat folgende Beamte gewählt.

Verwaltungsleiter	Uli Ungethüm	bisher
Friedenrichterin	Rita Christ	bisher
Inventur	Max Bachmann	bisher

Die Vereidigung findet am 28.08.2025 statt.

Nomination und Wahl der Kommissionsmitglieder

Zu Beginn einer Legislatur hat der Gemeinderat die Kommissionen zu besetzen (§41 der Gemeindeordnung). Ebenso ist das Wahlbüro zu bestimmen.

Bedingung für den Einsitz in einer Kommission ist die Stimmberechtigung in der Gemeinde. Zudem sind die Ortsparteien bei der Nomination der Kommissionen angemessen zu berücksichtigen.

Der Gemeinderat hat folgende Wahlen vorgenommen:

Finanzkommission 5 Mitglieder	Alexandra Kämpf, FDP Fadime Graf, SP Patrick Rossi, FDP Patrick Studer, SVP Rita Christ, SVP	Bisher Neu Bisher Neu Bisher
Bau- und Werkkommission 5 Mitglieder	Hans Frei, FDP Marcel Eberhard, SVP Ralph Imhof, Die Mitte Ramon Wyss, SVP Tobias Schmid, SP	Bisher Neu Bisher Bisher Bisher
Planungs-, Umwelt- und Verkehrskommission 5 Mitglieder	Ivan Stalder, SP Heiner Roschi, FDP Lorenz Kissling, FDP Marcel Dirlam, SP Nadja Werner, SVP	Bisher Bisher Bisher Bisher Neu
Kulturkommission 5 Mitglieder	Armina Kasab, FDP Jonas Gloor, SVP Nadine Heiniger, parteilos Sabine Vögeli, SP Sandra Schumacher, Die Mitte	Bisher Neu Neu Neu Bisher
Wahlbüro 5 Mitglieder 5 Ersatzmitglieder Werden weitere Stimmbürger zu Auszählungen einbezogen, sind diese durch den Präsidenten des Wahlbüros und den Gemeindepräsidenten zu bestimmen.	<u>Mitglieder</u> Cornelia Nadig, SVP Ivan Stalder, SP Marianne Schafer, FDP Rita Christ, SVP Sybille Schenker, Die Mitte <u>Ersatzmitglieder</u> Aude Rossi, FDP Elisabeth Heutschi, SP Natascha Gloor, SP Ruth Piffaretti, parteilos Sonja Estermann, SVP	Bisher Bisher Bisher Bisher Bisher Bisher Bisher Bisher Bisher neu

Die Kommission und das Wahlbüro konstituieren sich selbst. Sie tun dies nach der Vereidigung, welche am 28.08.2025 stattfindet.

Delegierte in den verschiedenen Organisationen

Ebenfalls hat der Gemeinderat bestimmt, wer die Gemeinde in welchen Gremien (Organisationen, Zweckverbände etc.) vertritt.

Kreisschule Untergäu	Andreas Heller Michèle Kirsch Andrea De Chiara Christian Werner Desirée Tobler Fabian Lauper Michel Henzi	Vorstand Vorstand Delegierter Delegierter Delegierte Delegierter Delegierter
Regionaler Führungsstab	Andreas Heller	
Regionale Feuerwehr Untergäu	Désirée Tobler Fabian Lauper Andrea De Chiara	Feuerwehrrat Delegierter Delegierter
Regionale Zivilschutzorganisation	Désirée Tobler	Vorstand
Regionalverein Olten, Gösgen, Gäu	Andreas Heller Michel Henzi Andrea De Chiara	Vorstand Delegierter Delegierter
Zweckverband Abwasserregion	Marcel Dirlam Michel Henzi Walter Müller	Vorstand Delegierter Ersatz
Geschäftsführender Ausschuss Grundwasserfassung Untergäu	Beat Studer Hans Frei Michel Henzi Walter Müller Christian Werner	Mitglied Mitglied Mitglied Aktuar Ersatzmitglied
Sozialregion Untergäu	Désirée Tobler	Vorstand
Genossenschaft Altersheim Ruttigen	Désirée Tobler	
Spitex Untergäu, Verein	Désirée Tobler	
Gemeindepräsidentenkonferenz Gäu	Andreas Heller Michel Henzi	Vorstand Delegierter
Gemeindepräsidentenkonferenz Untergäu	Andreas Heller	

Bauberechnung Sanierung Gäustrasse inkl. Landerwerb durch den Kanton

Die Abrechnung für die umfangreichen Arbeiten an der Gäustrasse liegt nun vor. Als Besitzer ist der Kanton für die Arbeiten und damit auch für die Kosten verantwortlich. Jedoch gibt es Elemente, für die die Gemeinde die Kosten zu tragen hat. Weiter waren einige Landübernahmen (auch Landabtausche) zwischen dem Kanton, der Gemeinde und Privaten erforderlich.

- Für Belagssanierungen und LED-Beleuchtungen wurde ein Kredit von CHF 140'000.00 gesprochen.
Die Abrechnung schliesst mit Minderkosten von rund CHF 12'000.00.
- Für die Sanierung der Wasserleitungen stand ein Kredit von CHF 176'000.00 zur Verfügung.
Die Abrechnung lag schliesslich rund CHF 17'000 unter dem Budget.
- Für die Landübernahme durch den Kanton (85m²) wird die Gemeinde mit CHF 6'375.00 entschädigt.

Konferenz der Sozialpräsidenten vom 05.06.2025

- Das Benchmarking der Sozialregionen wird mit den Zahlen 2024 weitergeführt. So sind die Ergebnisse aussagekräftiger und eine Ableitung von Massnahmen möglich. Die darüberhinausgehende Kadenz des Benchmarkts ist noch zu beschliessen.
- Die Kriterien für die Erwerbstätigkeiten für Personen mit Schutzstatus S wurden reduziert. Die Konferenz hat entschieden, dass Personen, welche die drei minimalen Kriterien erfüllen, bei den RAV (Regionale Arbeitsvermittlung) anzumelden sind.

Abschluss der Bauarbeiten am Bahnhof

Das Projekt zum Umbau des Bahnhofes ist weitgehend abgeschlossen. Offen sind noch Restarbeiten und die Umzäunung des Überlaufbeckens im Bereich der alten Güterrampe westlich des Bahnhofgebäudes. Damit sind die Zugänge zu den Zügen nun hindernisfrei und entsprechen den Regeln des Behindertengleichstellungsgesetzes. Im Zusammenhang mit den Arbeiten war von allen Beteiligten, insbesondere von Anwohnern und Kunden sehr viel Geduld und Verständnis nötig. Der Gemeindepräsident hat mehrfach bei den Projektverantwortlichen wegen Mängeln im Bahnzugang, der Signalisierung und des Lärms (insbesondere der zeitweisen unnötigen Aktivierung der Warnanlage) interveniert.

Die Zusammenarbeit mit der SBB verlief stets konstruktiv. Eine offizielle Eröffnung des Bahnhofes ist nicht vorgesehen.